

## 不当廉売の警告

「**指名停止すべきも**」

### 対応強化の声相次ぐ

低価格受注に対する行政機関の対応をめぐる議論が再び白熱してきた。自民品確議連（吉澤誠会長）の制度検討部会（金子一義部会長）が、1月31日と1日に開いた品確議連の提言に対する答申へはアソシエイト、古賀謙止法上の不当廉売の適用拡大と指名停止（みだりな発注者のペナルティー強化）を求める声が出席議員から相次いだ。公共工事品質確保促進法（品確法）が施行されてから4月で3年。地方自治体の総合評価方式の導入・拡大とともに、産業界の疲弊につながる低価格受注が再びクローズアップされつつある。

「ただたぶんの分の不満の本先は」「不当廉売の弊害を受けてもペナルティではない。国土交通省は指名停止にすべきだ」（遠藤利明衆議院議員）によると、国交省は不当廉売で審査が説明した。「公共建設工事の低価格入札問題への取り組み状況」に対する、後藤田正純衆議院議は、調査対象件数に対し不正廉売としている件数が余りに少ないなど、地方建設業界で問題になっている低価格競争件数が対応せられていないと不満を爆發させた。

一方で、行政機関の低価格受注に対する対応への懸念への「低価格受注」「他の事業

者との事業活動を困難にさへする恐れ」と、「影響要件」を踏まえ、「埋立料に文句はないのか」との対応が差しているあるいはかと言われば、われわれの体制不備と事業上、地方建設業界のターニング（過度な安値受注）問題に対しても「不正廉売」として適用を拡大していくのが難しいと回答せざるを得ない。これが公取委の不正廉売を適用する価格要件の前提として「われわれは企業の損益ではなく個別工事での実行予算や原価割れかさくの判断」の主張になつて、金子部長が「コスト割れといつも、今の建設業はみんな赤字で受注しているんじゃない」と話す場面があった。

一方、予定価格の正当性や上限拘束性について規定された法律を理由に從来からの姿勢を崩さない財務省の説明

### 2300分の5に不満爆発

者に対する出発点が、出発点がはるかに遅れていた。今後、地方自治体への